

BOURNAIS. - 21, Grande-Rue. Tél. 277.33.
TOURCOING. - 21, rue Carnot. Tél. 477.
LILLE. - 11, rue Faidherbe. Tél. 503.41.
PARIS. - 20, boulevard Poissonnière. Tél. 71.24.
MOUScron. - 100, rue de la Station. Tél. 5.64.
ANCIENS DIRECTEURS :
 Jean Baboux
 Alfred Baboux
 Madame Alfred Baboux

Journal de Roubaix-Tourcoing et de la Région

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région



FRONT DE L'EST

Centre de gravité des combats : la boucle du Dnieper

Berlin, 7 décembre. — Les milieux politiques allemands ont été très surpris par la déclaration de Téhéran. Cette déclaration, qui vise sans doute la création d'un second front, est en fait une déclaration de principe. Elle n'a aucune portée militaire, mais elle est de nature à encourager le Japon et à encourager les forces armées allemandes.

Berlin, 7 décembre. — On déclare dans les milieux militaires que les conditions atmosphériques défavorables ont freiné lundi sur le front de l'Est, les opérations de combats de part et d'autre. Dans la grande boucle du Dnieper, on s'est déplacé de nouveau le centre de gravité des combats, la pression des Soviétiques s'est fait sentir surtout au nord-est de Kriwoy-Rog ainsi qu'au sud et au sud-ouest de Kréménchoug. En dépit de la situation difficile du terrain et du mauvais temps, de durs combats s'y déroulent, avec des alternatives de succès.

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 7 DÉCEMBRE. — Le haut commandement des forces armées allemandes communique : En Crimée, les Soviétiques n'ont pas poursuivi lundi après-midi leurs vaines tentatives au nord-est de Kerch. L'attaque déclenchée par des troupes vaissales contre la tête de débarquement allemand au sud de Kerch, fait d'excellents progrès.

Un aveu d'impuissance
 Berlin, 7 décembre. — Le 12 Uhr Blatt a qualifié le communiqué de Téhéran d'aveu d'impuissance. Ce communiqué, qui vise sans doute la création d'un second front, est en fait une déclaration de principe. Elle n'a aucune portée militaire, mais elle est de nature à encourager le Japon et à encourager les forces armées allemandes.

Accord parfait
 Stockholm, 7 décembre. — L'Express de Stockholm a annoncé que l'accord parfait a été conclu entre les forces armées allemandes et japonaises. Ce communiqué, qui vise sans doute la création d'un second front, est en fait une déclaration de principe. Elle n'a aucune portée militaire, mais elle est de nature à encourager le Japon et à encourager les forces armées allemandes.

Grave épidémie de grippe en Angleterre
 Amsterdam, 7 décembre. — Une épidémie de grippe sévit dans la région de Grande-Bretagne et se fait particulièrement sentir dans les zones industrielles. Les autorités anglaises ont pris des mesures pour limiter la propagation de cette épidémie.

La puissance défensive allemande n'a pas encore eu l'occasion de se manifester en Italie
 Berlin, 7 décembre. — Sur le front italien, le centre de gravité des combats s'est déplacé de l'alle vers l'ouest, dans le secteur tenu par la 5^e armée, de durs combats ont eu lieu. Les combats sont encore en cours dans le secteur de la 6^e armée, où l'offensive soviétique a été repoussée.

Le général KOENIG puni par M. Le Trocquer
 Madrid, 7 décembre. — Le correspondant de Madrid du Daily Telegraph a fait état d'un incident dans lequel le général Koening, commandant en chef de la 1^{re} armée, a été puni par M. Le Trocquer, ministre de la Guerre.

Les cotisations syndicales des employeurs et salariés
 Vichy. — Les conditions de recouvrement des cotisations syndicales et des modalités de contrôle, Annoter à l'ordre des cotisations syndicales, venant d'être précisée par un arrêté. Les cotisations dues aux syndicats d'employeurs doivent être versées par les employeurs au compte de ces syndicats. Les cotisations dues aux syndicats de salariés doivent être versées par les salariés au compte de ces syndicats.

Victoire diplomatique de Staline, dit-on à Tokio
 Tokyo, 7 décembre. — Commentant l'impromptu Roosevelt-Staline-Churchill, l'agence Duffell constate que la conférence de Téhéran doit être considérée comme une victoire diplomatique de Staline sur l'Amérique et le Japon.

Un journaliste australien qui ne vit pas d'illusions
 Genève, 7 décembre. — On mande de Londres : Un journaliste australien, M. Curtin, premier ministre d'Australie, a déclaré que le Japon n'est pas un ennemi sérieux.

La première réunion du Conseil supérieur de la famille
 Paris, 7 décembre. — L'Institut par la loi du 26 juin 1943, qui institue le Conseil supérieur de la famille, a tenu sa première réunion le mardi 6 décembre à 14 heures.

Le marquis de Roix, historien et deux fois bédouin, vient de mourir à Poitiers.
 (Ph. Sado)

Les Anglais commencent à se rendre compte de l'inefficacité des raids terroristes contre l'Allemagne
 (Ph. Sado)

La puissance défensive allemande n'a pas encore eu l'occasion de se manifester en Italie
 (Ph. Sado)

Le général KOENIG puni par M. Le Trocquer
 Madrid, 7 décembre. — Le correspondant de Madrid du Daily Telegraph a fait état d'un incident dans lequel le général Koening, commandant en chef de la 1^{re} armée, a été puni par M. Le Trocquer, ministre de la Guerre.

Les cotisations syndicales des employeurs et salariés
 Vichy. — Les conditions de recouvrement des cotisations syndicales et des modalités de contrôle, Annoter à l'ordre des cotisations syndicales, venant d'être précisée par un arrêté. Les cotisations dues aux syndicats d'employeurs doivent être versées par les employeurs au compte de ces syndicats. Les cotisations dues aux syndicats de salariés doivent être versées par les salariés au compte de ces syndicats.

La première réunion du Conseil supérieur de la famille
 Paris, 7 décembre. — L'Institut par la loi du 26 juin 1943, qui institue le Conseil supérieur de la famille, a tenu sa première réunion le mardi 6 décembre à 14 heures.

SUCRE, HUILE ET LÉGUMES SECS
 Nous avons exposé dans la précédente édition la nécessité dans laquelle se trouve le monde entier de développer une politique agricole après cette guerre. Et nous avons constaté qu'elle passerait facilement à l'état de fait par ses propres ressources sans recourir à des crédits.

L'ardent attachement de l'Indochine au Maréchal SE MANIFESTE DE CENT TOUCHANTES FAÇONS
 Vichy, 7 décembre. — L'attachement à la personne du Maréchal est un des traits caractéristiques de la vie morale de l'Indochine depuis trois ans. Son nom, en effet, est prononcé en toutes occasions. Son portrait est apposé partout, depuis les grands services administratifs jusqu'aux maisons communes des villages. Son image est présente jusque dans les coins les plus reculés des campagnes.

QUE VA FAIRE LA TURQUIE ?
 MM. Roosevelt et Churchill ont conféré au Caire avec M. Ismet Inönü
 Genève, 7 décembre. — On mande de Londres à l'United Press : De source autorisée, on apprend que MM. Roosevelt, Churchill et Inönü se sont rencontrés à Caïre et ont tenu une conférence au cours de laquelle ils ont discuté de la situation de la Turquie et des résultats de la conférence de Téhéran.

ROLAND TULLIEZ.